

旭川大雪エリア住民満足度調査2025

Free Answer リスト

■設問10

旭川大雪エリア(お住まいの地域内外)の観光に関して気になっている事等、観光に関すること何でも構いませんのでご意見などあれば是非お聞かせください。

※本内容について、回答者の記入内容は意見としてそのまま掲載することを重視している為、誤字脱字等、文章の構成に不備があった場合でも修正しておりません。

わたしは、北海道観光振興という、名前で観光情報を発信しています。 Google マップは一日 10 万ビュー、 YouTube ショートは一日 1 万ビュー 行きます。 全く参考にならない、興行に失敗した 映画みたいな編集ですが、ご覧ください
海外資本導入及び海外観光客拡大の観点から海外の関係者のアイデアも拝聴することが必要と思う。
1.層雲峠温泉が、寂れてきている感じがしていて心配です 2.旭山動物園の周り近くに、カフェ、飲食店、宿泊施設、キャンプ場、日帰り温泉、スキー場などリゾート関連施設を充実させると、滞在時間が長くなるのではと思います
ネット以外にも観光客(外国人を含)に観光案内がわかるようなアナログ(看板等)なアピールが多くあってもいいと思います。
各市町村が連携しているのかどうか不明。
郊外(美瑛、富良野)観光客の誘致をもっとやるべき！
旭川市に住んでいるが、圏域の観光イベントの情報が入ってこない。
旭川大雪エリア内各町の観光に対する温度の違いが気になる。
美瑛は観光公害に近くなっていること
動物園以外にも名所を使った方がいい
いじめ問題や、他にも行方不明があり 負のイメージが強いので、観光で旭川を盛り上げていきたい。
なかなか、地元の人は遊びに行かない
オーバーツーリズム問題で困っている方たちがいることが心配です

旭山動物園以外にパツとした観光地がないため何日も滞在して観光してもらうことができないので他の観光地も発展すると嬉しいです

スキーチャンプーのリフト券が高くなっている。スキーやスノーボード自体も高価になっていて、益々
ウィンタースポーツ離れにつながる。市内や近郊の人は安くするなどあると嬉しい。

登山雑誌(山と渓谷や岳人)に大雪山系の登山記事を増やす。どうしても本州の山の記事が多い

旭川の観光スポットでおすすめできるのが、旭山動物園くらいしかない。もっと買い物公園
通りを活性化したり、コストコや IKEA などの大型ショッピングモールもあると嬉しい。

ここだ！という観光スポットが少ないような気がするので、観光客が訪れたくなるような立派な道の駅や施設があるといいと思う

もっと SNS やライナー、広告紙でイベント、特典、駐車場のお知らせを行うとより良いかと
思います。SNS だと他の地域、外国の方も見ることが可能になるので良いかと思います。

旭川といえば全国的にみて圧倒的に有名なのはやはり旭山動物園かと思います。もちろん
引き続き頑張ってもらいたいのですが、正直なところ子どもが小さい頃は年間パスポート
を買って何度も通っていたけれど、もう長いこと行っていません。

大雪山の自然も道外の知り合いを連れて行ったりすると予想を超える反応があって嬉しい
なリスですが、実感できる機会は多くありません。

色々な世代が気軽に楽しめるイベントが数多く開催されると、ときどき人が集まり賑わって
嬉しいです。食べマルシェやこの前あったアーツさんのイベントのようのもとても楽しい
と思いました(観光とは違いますが…すみません)。

美瑛と東川はアピールがうまいです！旭川もぜひ自信をもってまちをアピールする力をつ
けてほしいです！いいところがたくさんあります！

旭川市内に住んでる人の、ホテルの割引クーポンなどあるといいなと思う。

旭川は道の駅が惜しいよねとよく市外の人に言われます。もっとグルメを充実させたり、旭
川の道の駅はこれ！というものがあれば嬉しいです！

もっと観光客が気安く、楽しい施設、イベントがあればいいなと思う

動物園しかないので、もっと楽しめる場所が必要

富良野が好きですが、外国人観光客が多すぎてゆっくり観光できない。

旭川市民は、旭川に来る観光客のことを自分事として捉えていないので、シビックプライド
の醸成にもっと力を入れないと本当の観光都市になっていかないと思います。

旭川にも旭山動物園以外に観光名所があればもっといいと思う。デパートとかほしい。

バスの乗り場がわかりにくい

最近、旭川出身の北口選手を使った PR が多すぎると思う。

Q9 のホームページは以前より拝見しておりますが、ぶっちゃけて申し訳ありませんが、トップ画面のお写真動画は綺麗ではありますがインパクトに欠けるというか、綺麗すぎてとっつきにくいイメージがあり、ぱっと見の概要がわかりにくいですし、かなり下までスクロールすると色々コンテンツがありますが、下までスクロールしよう！という気持ちになるようなホームページになっているでしょうか？

下のほうにあるフェイスブックの投稿がとても素敵なのでいっそそちらをトップに貼っていただきたいくらいです。

地域振興って観光客を呼ぶためだけじゃなく、自分たちも気軽に参加もできたり楽しめたりするんだな！という身近な感じをたくさんのかたに感じてほしいと自分は思っています。今後もご活動楽しみにしています！

英語表記

バスの利用に Suica や PASMO などを使えないのが不便。クレジットカードのタッチ決済でもいいと思う

車がないと大変不便なこと やや賑わいにかけること

美瑛町や東川町は町としてどう見てもらいたいかがわかりやすい。旭川市民から見て素敵だと感じる施設や取り組みが多いと思います。

観光関連団体と行政(政府、北海道、市町村)の連携の強化が必要かなと思います。

エリア外の人にも広く知られるように SNS をさらに活性化させ、多くの人の目につくようにならいいと思う。

外国人の受け入れ体制

旭川や近郊の観光スポットについて、あまり情報発信されていない(よく分からない)ように思います。

最近では素敵な飲食店が増えているし、魅力的なイベントも増えていて、Instagram で情報を得ながら休日は外出を楽しんでいます。インフルエンサーが発信していると、それを目当てに出掛けることもあります。

地元旭川がとても暮らしやすく進化しているように感じます。これからも旭川に住み続けながら楽しく過ごしていきたいと思っています！

名物スポットや定番ツアーを明確にしてほしい

買い物公園でミニマルシェを開く

銭湯イベント

盆地あるあるですが、古くから住んでいる住民には、新しいことに対するチャレンジ精神が少ないと思う

旭川大雪エリアの道の駅は綺麗で利用しやすい。夏は花火大会、餅まき、日本酒、野菜と美味しい。文句なし。車も札幌程多くなくスムーズ。キャンプが趣味ですが熊が悩みですね、怖い。

路線バスの車内のアナウンス広告、観光客利用の多い路面で外国語の広告を入れたら効果が高いのではないかと思います。外国で母国語を聞くと、それだけでおや?と思うはず。

雪質がニセコよりも良いらしく、夏は熱海、冬はこっちで外国人を主にパウダースノーのガイド活動している事業主がいて、まだまだ需要が伸びる観光分野だと思います。

各市町がそれぞれの魅力があります。

各市町の特産を使った美味しいグルメを頂くことが大好きです！

ネットやメディアでも今一つ見えない。体験型の発信が必要では。

熊の対策はリスク管理上、市役所などに駆除も含めてきちんと対応できるユニットを作って対応した方がいい。一度、死亡事故などが起きると経済・生活的にメリットのある札幌以外は人が寄りつかなくなる。

旭川市及び近郊町村には優れた地域資産がたくさんありますが、国、道庁、市町村、ホテル、交通機関、地域団体の連携が弱く、取り組みやイベントの広がりが弱いのを克服できればもっともっと地域が活性化すると思います。

限られた予算はしっかりした連携が大事かと思います。

豊かな自然と食材を生かした、地元民も観光客も入りやすい飲食店や施設を作つて欲しい。

旭川の観光地が少ない、アミューズメントを増やしてほしい。

東神楽の花の輪は素晴らしい施設でわざわざ行っています。(利用者はとても少ないです。もったいない。)東川のせんとぴゅあも利用します。大変混んでいます。

何よりもったいないのが道の駅。お菓子などいろいろ揃っているのに残念です。音更や当別など…。みたいだといいですね。野菜なども安く売られたりしていると嬉しいです。

暑くなってきた旭川、公園に水が出る所が多くいいと思います。

もう1歩子どもの施設。

いろんな所に楽しい施設がありますよね。本もジャングルジムも外は水もあって。

観光地、特に旭山動物園までの直行便を出して欲しい。通学や買い物等でバスを使う時、観光客が多く乗ってる便は利用しにくい。

鷹栖町出身です。ふるさと納税などで応援していますが、他に比べて道の駅、鉄道、空港、工業団地などないのでハンディがあるかな…と思いますが頑張っていますよね

周辺のホテル等が古い。もっと地元民も利用できる値段にして欲しい。

旭山動物園ばかりクローズアップされがちなので、他にも色々な観光スポットを宣伝したらいいと思う。

サンロクに来ている外国人に道を尋ねられることがよくある。

外国人が気軽に立ち寄れる案内所が何箇所かあるといいのかも。

・ふらりーと

・パリ街

・サンロク など

旭川市の観光センターが十二分に力を発揮できていないのがもったいない
観光をあまりPR できていない気がします
層雲峡の衰退
氷瀑祭りをもっと盛り上げてほしい
周辺の町々の協力が弱いと感じます。自己の町さえ良ければそれで良い…という感が拭えない。
動物園以外の魅力を作る、道の駅を移設新設して欲しい！
観光客の事故が多いなと思います。 こちらも巻き込まれることもあるかもしれないし怖いなと思います。
「北海道伝統美術工芸村」の再興をしていただきたいです。
冬の楽しみが少ないので、カーリングを誰にでもできるように普及して欲しい。
旭川に暖かく、休める場所があるといい。 足湯。
交通アクセスの利便性と観光地を利用するための代金高騰が気になる。ある程度料金一律でぐるっと巡るコミュニティバスのようなものがあると便利。旭川市内に限らず広域のものがあると更に便利。
外国人のマナーなど守れるような表記を増やしてもよいのでは。
旭川空港発着の就航先が増えるとよいかと思います
旭川のバスが、Suica など使えないのが不便。
聞いたことはあるが、どうも知名度が低いように思えるので、もう少し大々的に宣伝してみてはどうか
旭川に関しては、旭山動物園以外に目立った観光地がないこと。
冬のアクティビティには国内外問わずブランディング出来ているイメージです。その分他のシーズンはなにが出来るのかいまいち伝わらないため、春夏秋の自然の豊かさをもっとアピールできたらと思います。
若者も買い物に行ける大きなデパートがあればいいと思います。
ジオパーク構想について気になっていますが、具体的に何をしているか不明です。
旭川市内及び近郊の人が気軽に使える宿泊施設があつたらいい。市民割引とかあつたらいい。市内的人は市内の宿泊施設はあまり使うことはないと思うので、泊まってみたいです。
旭岳のガイドツアーや東川のイベントにも良く参加させて頂きますがとても素晴らしい有意義な体験です。観光の中に学びや体験の要素が加わるのは旅を充実させてくれます 長期滞在型の施設を増やして様々な近郊地域で楽しめるようになるといいと思います
旭川市しかり、上川エリアの観光に関して、衰退しているように感じます。

観光スポットと宿泊施設のコラボがあると良いですね。

観光とは賑わいを求めるものではなく、経済的な発展を目指すものでもない。この地を訪れて下さった方がそこの暮らしに共感してもらえる事が大切。そこから更なる交流そして定着化が始まる

外岩クライミング、奥立岩、石垣山、神居こたん、そううんきょう、発展させたい

美瑛の景観が外国人によって大変迷惑していると聞くので何か策を考えてほしい。

観光地が動物園しかなく、街には駐車場ばかり。もっと歩行者天国を活かして街を魅力あふれるものにしたい

この素晴らしい自然と景観を次世代にきちんと残して欲しい

外人のマナーが悪い。特にスキーやスノーボードで BC に入る人は遭難しても無料で助けてくれるから安易に考えている。無料なので直ぐに救助を呼べば良いと sns で回っていると聞いた。救助費用の徴収を考えるべき

観光客にこの地域の良さを知ってもらうことももちろん大事ですが、まずは地元民がこの良さを実感でき、持続していきたいと思い暮らせることが何よりだと思います。

観光客で溢れ、地元民が雪山で楽しめないなど周辺からもよく聞きます。

ゲレンデでの地元民と観光客、外国人での利用料の差別化は必要だと思います。

外国人は、多額のお金を払ってでも、来たい人は来ます。

旭川は結局何のまちにしたいのか、他のまちに比べるとよく分かりません。正直旭川ラーメンはラーメンという食文化は旭川のものではないので、特産品と違って盛り上がりにくいと思います。川もどこにでもあるし、芸術ならヨーロッパの方が盛んです。音楽だってどこにでもあるし、スポーツだって誰だってやってます。やはり、旭山動物園が 1 番唯一無二の観光地では無いでしょうか。旭山動物園動物園は世界にも通じる素晴らしい動物園だと思います。これももっと推すべきではないでしょうか。従ってやはり、旭川は動物にやさしいまちにするべきだと思います。

美瑛はマナーを守らない観光客が増えたせいで木を切らないと行けなくなったり、渋滞が発生して以前のように気軽にに行けなくなってしまった。

人が来れば良いと、言う風潮があるが、誰のためだというのか？

中国人のマナーが悪いです。態度も横柄なので、対等に接するという接客講習を飲食店にしてあげてほしい。中国人以外には今まで通りの接客を続けてほしい。

オーバーツーリズム問題。日本は好き勝手に振る舞ってもいい、と思われているようで心苦しい。地域住民の負担になりすぎないような対策(罰則含む)を施行して欲しい。

魅力的な場所がたくさんあるのに旭川市の人があまり財産だと思っていないところが残念に感じる(移住して2年目の感想)

頑張つていい地域にしましょう

観光資源としてスキー場をもっと楽しく活かせないかなと思いました。
オーバーツーリズムへの対応
冬まつりの大雪像が平面的で魅力的ではないので、中雪像でよいので駅前や駅裏でやって欲しい。素晴らしい氷の彫刻をもっとアピールしてほしい
交通、観光客やそこに住んでいる人が同じ空間で楽しめる場所がない。
旭川は街の魅力を全然活かしきれてないから、北彩都と常磐公園をキャンプ場にする。 焚火OKスペースも作って。
駅裏の川にもっとスポットを当てて、川床も作る。 繁華街が近いキャンプ場は全国的に見ても無いから、絶対に盛り上がると思う。
36で飲んでキャンプが2次会場。最高。
視覚に訴える手段に全く弱さを感じます。観光は先ず視覚に訴えること。味覚・聴覚・嗅覚・触覚は体験しなければわからないが、視覚は映像・印刷物等を通してどこまでも広めることができる。美瑛の写真家の影響を見ればその効果は歴然である。
山道に悲しいぐらいゴミが多い。
旭川市の隣町、東川町は移住者が増え、道の駅界隈の飲食店は人気があり、住民も観光客も食べに行っている印象があります。活気がある町だと思います。
・買物公園がシャッターや廃墟だらけで寂しい。3・4条通より奥から閑散してる。イベントだけでなく常に賑わってほしい。街中に飲食店や体験型施設が増えてほしい。駅前に集中＆郊外に分散しすぎてる気がする。
美瑛富良野が有名過ぎて鷹栖当麻比布の発信が弱いような？1市8町連携して我が町だけでなく隣町のPRもお互いしたらいいのにと思う 特に道の駅とかで
地域が活性化すれば良いと思う
外国人頼み
以前よりアジア以外の観光客が増えたので、英語でコミュニケーションできるスタッフが沢山いれば良いと思う。
観光という点で言えば旭川には動物園しかないような印象。かわりに周りに色々あるから旭川から色々回ろうという感じなのだと思います。 旭川から各地をまわれる取り組みとかをもっと強化したほうがいいと思います。旭川から出て旭川に帰ってくる流れができれば経済的にもいいのでは？
地域の連携で 色々なイベントの日程を繋げて この時期に訪づれたら沢山楽しめるような計画をしたらーと思う
旭川大雪エリアだけでなく北海道全体として車が無いと観光しにくいなと感じています。
川下りしてみたい
大雪山をもっとピーアールし、その宿泊地となるよう積極的に活動してほしい

もう少し良さを広めたい
道の駅に入るための入り口がわかりづらいのが気になっています。
当該エリア自治体等の更なる緊密連携。
大雪の水を直接味わえる施設があつたら行ってみたいなと思う人いると思います
講演会にて日本醤油工業さんが、貴重な文化財の見学を軸に高額観光ツアーを海外向けに検討していきたい旨のお話をされていました。 これに対し「少なくとも英語での解説は必須だと思うが、そこはどのように対応を検討していますか」と質問をしたところ「ボディランゲージがあるので(笑)」とおっしゃっていて大変残念でした。英語は日本よりもはるかにシンプルな文法の言語であり、勉強、練習をすればレベルはさておき話せるようになります。また、AI 翻訳も現在は優れています。 高額な料金をもらうのであれば、それに見合った歴史、技術のすばらしさを理解してもらえないくてはいけません。それを理解しないで高額なツアーをと言っているのかと思うと、議員さんも登壇していましたが、正直旭川の観光産業は伸びなさそうだなと感じました。マーケティングをきちんとやってほしいものです。
小学校でもらったチラシで参加したいと言われ、イベントに参加することが多いので子供を巻き込んだものにすると参加率が上がるのでは?
テーマパークなど大きな名所があると良いと思う
様々なイベントを開催しておられると思いますが、広告など大々的に目にする機会が少ないように感じます。域外からの集客も含めてやはり広告を目にする機会を増やせるような(具体的なご提案が出来ず申し訳ありません)方法があればさらに盛り上げていけると思います。
先日層雲峠、天人峠に行きました。天人峠はちょうど紅葉のシーズンで、駐車場はかなり車も停まっていましたが、温泉施設も一箇所、、かなと。少しさみしさも感じました。また層雲峠は10月下旬ともうシーズンを過ぎたところでしたが、もうほとんどお店もしまっているようでした。活気はあまり感じられずこちらもさみしかったです、、寂れて行ってしまうのかと思うと切ないです。
とにかく 移動手段が少ない、わかりにくい、(高い)。 バスキタも使いにくい。
それぞれの地域の観光資源が分断されているように思う。オロロンラインで作られている観光マップのようなものがあると、もっと楽しめると思う。
インバウンドに目を向けすぎて、国内観光客を疎かにしていいかと心配です。
町の道の駅や観光場所を巡るスタンプラリーをやりたい
除雪がもっと行き届けばと思います
旭川の道の駅が規模が小さくガッカリした

美瑛、富良野などの観光名所は住民に迷惑をかけない所にならないだろうか？
自然の中で、赤ちゃんと一緒に楽しめるイベントがあれば、積極的に参加したいです
開発の場所に偏りがある
外国人のマナーの悪さが気になる
酒どころとして、日本酒博覧会を毎年の恒例としては？
東神楽は良いところがたくさんあると思いますが、観光はしにくいなと思います。
イベント会場を増やしてほしい
ココノスキノのような、観光地に地元の住人も観光客も楽しめる大きなスポットがひとつでもあればなお嬉しいです。
旭川大雪エリアを通り過ぎてしまう印象がある。もっと滞在してもらえるようになってほしい。
海外から観光客が増えているなあと感じ事が事が多くなるなった
川の街ですが、河川工事進み、雨の後は茶色に濁ります。洪水対策も必要ですが、身近に親しめる川周りもテーマにしてほしいです。
層雲峠で使われなくなったホテルなどが虚しく感じてしまう。
夏祭りの屋台の質を上げて欲しい。子どもの目を引くおもちゃをダシに、実際は詐欺のようなクジ引きの屋台が横行してる。500円、1000円払って、景品は10円のしょぼすぎるものばかり。市には悪質業者を取り締まりして欲しい。
観光名所と言えるほどの話題性があまり感じられない。
上川の大雪森のガーデンや上野ファームですが、東京から来た知人達は何度、連れて行っても喜んでいます。
撮影マナーや熊対策の周知不足だと考えています。
web メディアや国別に主要 SNS を選定し、多言語で啓発を行う仕組みが必要だと考えています。
特に美瑛などの撮影マナーが心配です。
旅行者向けにしっかりと発信をして良い状況を作るのも住んでる人間の役目なのではないかと考えており自分自身も行っていきたいと思っています。
公共交通機関で訪れることができるようにする
もっと多い観光スポットを開発して欲しい。
オーバーツーリズムがとても気になります。外国から観光に来ていただけるのはありがたいと思いますが、地元民の生活に影響が出ている部分が多いようにも感じます。
ココに来たならコレ！というようなインパクトのあるものが欠けているように思う…
食べマルシェ、○○会場みたいな感じで同時多発的に展開しても良いのではと思ったりします。

信号も少ない一本道のため、みんな飛ばして運転しているのが事故につながる原因になるため観光客に関しても何か対策して欲しい。海外からの観光客が多いため、交通ルールや日本でのマナーをなんとかしてほしい。
自然を活かしたジオパーク的な、特徴のある地形や、草・木・花等観光ツアーや観光ツアーを考察してほしい。
公共交通が脆弱
動物園、ラーメン以外の観光地が知りたい
今道の駅は観光のスポットになってます。道の駅を充実させると人が集まって賑わうと思います。駐車場を広くして地元の物をアピールして販売したら良いと思います。
美瑛でのインバウンドによるオーバーツーリズム対策をしっかり進めてほしい
旭川市内で観光客の方が楽しめる場所、魅力的な場所が少ない。
正直、近郊のエリアを含めての観光に頼っている気がします。
物価高とオーバーツーリズムでなかなか観光できない世の中だと思います
買物公園をもう少し人の集まるところにしたらいいかと思う
情報が少ない
もっと行ったらいいところ、楽しめるところを配信する
スタンプラリーとかあると回れる
スキー場の料金など地域の人と外国人観光客で金額をかえてもいいのではないかと思います。観光客に合わせた値段設定だと、地元民としてはハードルが上がり利用しにくくなってしまいます。
旭岳などの登山環境。特にトイレなど
旭川に来てくれる人は多いが、定住してくれる人が少ない
温浴施設が次々となくなっていくので、もう少しスーパー銭湯などがあるといいなあ(^^)
古い建物がそのまま放置されているのを時々見かけます。古民家カフェなど、古くても使い方によっては注目してもらえると思うし、活用されないと古くて寂しい街というイメージになってしまうと思うので、色々活用していけたらいいのかなと思います。
盛り上がっている地域はなんだかおしゃれだったりするんですが、その道中が寂しかったり、廃墟がのこっていたり、まず、そのへんを片付けたいなあと思います。
ロータリーの通行順路(標識)がはっきりとわかるようにしたほうが良いと思う
優先順位が地元人以外わからない
富良野美瑛のがんばりは感じてます。そこに来た観光客が、旭川に宿泊されることが多いと思います。宿泊地としての旭川の魅力をアピールしたい。
旭川駅がいつも閑散としていて悲しい。駅が賑やかになって欲しい。駅近くにイオン！ではなくて、〇〇は駅に買いに行く！というような動きを作って欲しい。

旭川よりも旭川周辺の方が観光の人気があるようを感じるので、旭川ももっと良さをアピールしていってほしいです！

駅裏のアクティビティが、イベント時だけでなくもう少し発展したらいいですね！とっても楽しいと思ってますよ。

交通の不便さ、利用方法のわかりづらさが目立つので改善してほしい！

カムイリンクスの更なるリゾート化

雪遊び体験

冬の屋外の観光は寒さや雪で制約が大きいので、食、文芸、音楽、アイヌなど、屋内型イベントを充実させてほしい

シンボルタワー

外国人向けの情報の表示(最低限英語)が少なすぎる。

中国人にはマナーが悪いのできて欲しくない。

日本人にもっときて欲しい。

情報発信不足。いまいちターゲットがはっきりわからなかつた。

オーバーツーリズム

節度を持った行動の義務付け

雨降った時に楽しめる場所が少ない。旭岳行きのバスが毎時間一本はあって欲しい。

京都や富良野や富士山付近など外国人の観光客の迷惑行為が気になるので、外国人もスーパーでもよく見かけるようになったり、富良野の道の駅でも迷惑な外国人を見かけて癪やされなくなったので、その対処法を考えて観光に力を入れないと迷惑を受けている近隣の住民がかわいそうでならないし、私自身も観光して癪やされないのは不愉快。

美瑛に以前住んでいました。青い池などの観光地へもっと気軽にいける交通手段があればと思います

昔から変わってないですが 旭川って滞在型の集客が下手

各方面に向かう中間地点での寄り道ばかり

バスの便数が少ない

ゴミが落ちている

主に外国人観光客によって、施設が汚されたり占領されたりという光景をよく目にします。文化が違うため対応が難しいとは思うのですが、地元民も安心して観光出来る環境になると良いなと思います。

観光地としてのブランドイメージが弱い

観光客の交通事故の危険性、レンタカーの交通マナー

交通手段若干不便である

一部外国人のマナーの悪さが目立つ。家族で出かけようと思っても、休日だから観光客いっぱいいるから辞めようかとなることが多くなった。地域の人も観光できれば経済的にも活性化するんじゃないかと思うけれど、物の使い方や順番守らないなどの、迷惑行為があれば、外出にも気が引けてしまうと感じている。
近隣地域に比べて観光の目玉が少なさすぎでは！
観光客の迷惑行為等への対策。
観光客を取り入れるための取り組みの活性化。
旭川は動物園しかない。
屯田兵の暮らし体験施設(建物・食事・作業)を作つてみたらと思います。
大人 子供 老人でも気軽に休めたりサークルできる何処あれば良い
観光に関するアピールをした方がいいと思う。何があるかあまり知らない。インスタなどのsnsを活用したらしいと思う。
中国人多くてちょっと怖い時もある。
スキー客の誘致
旭川エリアではあまり気になったことはないが、他地域では外国人観光客のマナーが気になる時がある。
雪の美術館のその後の状況が知りたいです。道の駅にするなど、ぜひ活用してほしいです！
街場にはホテルがあるが近郊にホテルを増やしてほしい
観光名所が弱すぎます。
そしてデパートも無いので観光客にお金を落として貰える要素が少なすぎます。
海外の方のマナーが気になります。ポイ捨てや無断での立ち入り、撮影など。呼びかけや掲示で効果が得られるといいなと願うばかりです。
・歩道の整備が良くない ・昔ながらの音楽やコマーシャルが流されていて、古くさい印象を与えてる ・各観光地は点であり、線や面を感じ難い
くまはどれくらい制作しているのか…
クマなどの人の生活エリアへの侵入による被害、根本的な対策をする必要がある。
道路沿いの草木が伸び放題になっているのが気になってます。
旭川は美瑛や富良野への通過点になりがちなので滞在してもらえる施策を考えてほしいのと、もっと旭川や近郊のスキー場をアピールしてほしい。 近くにたくさんスキー場があるので、ニセコほどではなくてもスキー客が増える可能性はありそう。
多目的ホール的な飲食店(移動販売)

東神楽大学のイベントに行ったときに駐車場が少なく、駐車するために1時間以上行列した。

東神楽大学に限らず、上川地方の観光では車での移動が必須だと思うので当日の駐車場を多く確保するか、公共バスかシャトルバスが可能なら案内をしてほしい。

大雪山の入山について、環境保護を目的とした規制があつてもいい

層雲峠の紅葉イベントが、もう少しエリア拡大していただけるともっと見応えがあるなと感じました。

見て、食事をしてという場所はあるが遊べる場所が少ない

バスがわかりにくいと思います

行き先、乗り方、バス停の場所

もし途中下車しても近くに何があるかわかつたら助かるだろうにーと思います

観光客への対応

天人峠の羽衣の滝など自治体ともっと協力してさびれた観光地の復活など

例えば、ロープウェイの使用頻度は低いと思われるが地域(近隣)住民等に対し、料金の見直し等を含め使用頻度を上げ観光客だけに頼る事を見直してほしい。地域活性化が基本であつてほしい。

若者のワーキングホリデーを充実させるといい。

美瑛町に多くの外国人観光客が来ていますが、オーバーツーリズムにならないか気になっています。

旭川の観光と言われても、動物園しか浮かばない。でも、もう10年も私は行ってない。

空き家、空き地ばかりで草ボウボウ。気が滅入る。(私の実家のことでした)

古くても、キレイな物が見たい。

家も工場もキレイに見える方法はあるはずだ！

外国人観光客のマナーについてはやはり

気になる部分はあります。

市できちんとルールや規定を定める必要はあるのかなと感じます。

ご当地グルメや旭川ならではものがもっと増えるといいなと思います

将来にわたって長い目で見た街計画、持続可能な観光と日常自然をこわさず行っていきたいですね。

富良野のラベンダーとかはすごく人気があるが、旭川がなかなかこれといった目玉が、なくなってしまったように思う

交通手段が充実していない。空港バスも満員、動物園バスも直通バスが欲しい。

自然をそのまま維持できるようにしてほしい。観光優位でこわされることがないように。また外来生物によって生態系がこわされないように。

層雲峠のスタッフは外国人が多く日本語が通じず、お願いしてもわからずサービスの質の低

下を感じました。採用側も大変だなと思いました。
パワーズ(永山 10 条)に来る観光バスが出入り・駐車する場所が無く路駐をしているが交差点のすぐ近くで見通しが悪く怖いので何か対策をしてほしい
観光客がおおい
美瑛や東神楽などに比べて鷹栖があまり観光のイメージが薄かったのですが、神戸に行つたときに鷹栖のトマトジュースが売られていてうれしかったです。もっと観光につなげられるようになりますように。
静かに自然を楽しみたいと思っているが、海外からの観光客のうるささに辟易することが多い。特に冬はオーバーツーリズム対策の必要性を感じる。
東京便や国際線などではなく、HACを就航し道内需要の掘り起こし。
子連れ、年寄りに優しい環境づくり、お店があるところは行きやすい。また、北海道=自然、体に優しいもの(添加物が入っていない等)がたくさんあると嬉しい。
駐車場も近隣市町民は無料にするなどして欲しい。地元の人が行かなくなり、そこの自然や文化を知らない人が多くなり、発展していかないと思います。
利便性はどうなのかな?バス停は分かりやすいのかな?
もっと滞在型の観光地になればよいですね
旭川は観光客にとって美瑛や富良野の寄り道程度としか考えていない。 あさひやま動物園だけではなく、もう少し誘致できる施設が必要ではないでしょうか。
あまり観光名所がないかと思います…
紅葉等、今の様子を知りたい時の情報収集に苦労する。
私自身本州からの移住者ですが、街の人も少し閉鎖的に感じることがある
美瑛のオーバーツーリズムや、外人のレンタカーの一時停止無視など、かなり危ない目にも遭っていたり、道路が混み過ぎていたり、地元民が住みにくくならないように、道路整備が必要
オーバーツーリズムへの対策
自然の中で体験型のイベントが増えてうれしいです!広報誌などチェックします。
旭川の歴史なども学べたら良いかも
宣伝を積極的にしてもう少し観光に力を入れても良いと思う
外国人がイオンに集まりすぎ
美瑛など観光による弊害がでていると聞きました。各町で観光客を呼びたい気持ちに差があることも気になります。
道の駅がすごく残念!!

東川は人を呼ぶノウハウがあるように思う。例えば、せんとぴゅあの読書スペースは充実している。

コンセプトもあり、自習室もあり、別棟にはオシャレなカフェもあり、ギャラリーもある。人が集まる要素があると感じる

外国人観光客のマナーの悪さがあつてそこら辺ちゃんと周知してほしい。クルマの運転も美瑛等行くとレンタカーが一時停止無視して走ったり、急に停車して写真撮ったり危なすぎる。

イベントごとは内輪の雰囲気で運営されているものが多く、告知が下手。

中心部は空き家・空きテナントも増え、景観を損ねるような商業施設も目につきます。観光客目線からして、旭川は魅力もなく「しけた街」に見えてしまうことが残念です。これではリピーターも期待できません。

函館や札幌に比べて観光地が少ないので、旭川にしかないものを作るべきである。

旭川はとにかく駐車場代を取るのがネック。帯広に住んでいたことがあるが、駐車場代の負担なくグルメを楽しめる。

車で来ることが多い地域なのかな、と考えていますが、まだまだ観光客に対する(英語表記など)配慮は足りてないのかな、と感じます。

過疎地域の観光客減少

その地域同士の連携した観光資源の造成

外国人向けよりも日本人向けの案内が不足しているように感じます。

マナー教育も日本人向けにやつた方が良い。

日本人は総じてマナーがなっていない。

別の意味で人気になってしまったチヨボチナイゲートを通過する「温泉街道」という面白い企画が政権交代により廃止されました。札幌一点集中型であり、今や滝川より下のエリアが中心の北海道。これを打開するには道北ならではの楽しみが必要。今あるものを最大限に生かして観光につなげるには私なら「温泉街道」を完成させて「層雲峠～旭岳温泉」という大雪ならではの温泉の街にしていきます。

旭山動物園、ラーメン村など一度体験すると満足してしまう、またすぐ行きたいとなるような施設があればいいのになと思います。観光客だけでなく、旭川市民も楽しめる施設があると満足度も高いと思います。1日で回りきれないからまた来よう！宿泊して行こう！となるような。

周辺の地方と連携が取れてない気がします

地域での盛り上がりも大事ですが

他にはない！がない。友達が来ても動物園くらいしか連れていくところがない。

駅前

北彩都ガーデンなど力をいれているが
アピールが足りないのか地元住民仲間でも話題にならない。

他県へ行くとバス停にも個々に案内的人がいて丁寧に分かりやすく教えてもらえます
バスの運転手さん電車の車掌さん本当に
親切丁寧熱心に不快な顔は、しませんよ
旭川は、人手不足のせいか不親切です
研修しても無理なのでしょうかね

一部の外国人観光客がうるさ過ぎて非常に不快、直接恩恵はなく、インバウンド効果も実感がない

旭川は動物園メインですが、
その他に観光スポットを増やした方が良いです。某県などでは、ポケモンの公園があつたり、ご当地のキャラの置物？が駅前にあつたりと、写真撮りたいみたいなスポットが少な過ぎるイメージです。
イベント施設の建設などに投資する事も大切だと思いますが、若い人達が行ってみたいと思えるスポットが増える事が収益に繋がる可能性があるんじゃないかと思います。

旭川大雪だけではなくどこもかしこも、インバウンドで出かける気にならない

マルシェなど、料金が札幌などに比べて安くてよかったです！地元の人たちで盛り上げている感じもとてもよかったです！値段が高くない、というのもよいと思った！

どこで誰が何をしているのかすら知らない。

まずそこからでは？

冬の外国人観光客の交通量の多い信号のない道での斜め横断(駅前で多い)
アイスバーンでは制御不可・停まれないし、冬季路面を歩くことに慣れていない人は転倒するのでそこに車が衝突するので交通事故必須。

危険周知してほしい。本当に

旭川市内に集中している感じがする

外国人がたくさん来ることで文化や価値観を理解し合えない時に起こるイザコザは悲しいなと思うので、インバウンドの誘致をするのであればそういった問題が起きない工夫をしてほしい

自分の住む場所の良さに気がついておらず、誇りを持っていない気がする
なので、その意思改革が必要な気がします。

カムイスキーリンクスの今後の動きに关心を持っている

海外客を見込んでだろうが、宿泊代が高すぎる。家族で出かけようという気にならない。地元住民は半額以下にするなどの配慮がほしい。年寄りや子どもがいない世帯は生活も楽だろうが、日々介護や子育てをしながら働いている層は真面目に暮らしているのにちっとも暮らしが楽にならない。息抜きをしようにも外食も宿泊もアクティビティも、費用が高すぎて

家族揃って楽しむことが難しい。税金から外国人誘致のための補助金が湯水のようになって出ていることも解せない。地元の人達が喜ぶ施策を望む。

観光についてのエリアマップ等の普及、専用アプリを使って日本人外国人問わず、楽しめる観光ガイド案内的なものを普及していただきたい。

ここら辺の全国民が知ってる観光スポットといったら旭山動物園くらいしかないと思うので、道内の他の街に負けない観光スポットができたらいいと思う

オーバーツーリズム対策を先手で行い、観光客も互いに気持ちよく過ごせる工夫がほしい。

観光客が来る自治体とそうでない自治体があり大雪エリアとして新興の拡大を目指すのであれば全体(全自治体)で方向性を決めるべき

特に美瑛のオーバーツーリズムによる農家の被害

カムイエリアのリゾート構想がどのように発展するのか楽しみです。

自分の儲けだけを考えていませんか?と言いたくなるのがほとんど

誰のためにと言われて、地域のためと言うことができないのが残念

このご時世仕方がないのかもしれません、観光客の多さに、田舎らしい、ゆったりとした感じを満喫できなくなりつつあり、観光地には足が遠のいています。

定番の観光コースの充実定着

観光客が多い地域(美瑛や層雲峠など)では、交通マナーやゴミが多く、地元民もちょっと出かけようというのを疎遠してしまっている。

観光の値段、スキー場料金など海外の方の料金設定にしてしまうと道民の利用者が減ってしまうと思う。生活が大変なのを承知で北海道が好きで移住してくる人も多いと思うので、旅行者と道民価格を分けた方が将来的にいいと私は思います。

素敵な観光資源がある地域だと思います。

美瑛は観光客の方がとても多く、多少その方々のマナーに憤りを感じる方もいると聞いています。私はよく東川に行くのですが、そこは違うように感じます。東川は観光客の方もいるでしょうが、住んでいる方が多いため、日本のマナーやルールを重視してくれている人が多く感じます。その素晴らしいを発信したいと共に、観光客の方が入ることで地元の人が気持ちよく受け入れらるような工夫を同時進行で考えることが大切ですよね…

それぞれの地域の特徴的な目玉になる観光があまりないので、なにかあるといい

スノーモービル、バギー、ドローン、乗馬、アーチェリー等々体験型観光をしたい!

各エリアの食に関するイベント会などがあったら嬉しい。(食べマルシェは地域が広すぎる)

目的地としてのPRや整備は行われていると感じる。その目的地を繋ぐという視点での環境整備が必要かと思っている。

比布のいちご狩り、東川の写真甲子園

美瑛の畑などに侵入は農作物への被害も発生するので非常に気になる

見せ場がないところ
経由地としてしか見てもらえず、立ち寄ってもらえる機会が少ない。
広域観光マップの作成
神居古潭は、現在おどろおどろしいイメージですが、本来は自然が美しい場所なので、施設を整備し、安全にウォーキングやトレッキングが出来るように整備すれば内外から人が訪れる場所になると思います。
大雪エリアをひとつの地域として、各市町村の観光スポットを複合的に組み合わせ、沢山のプランを作り、観光客にPRしてはどうでしょうか。少なくとも、大雪エリアにお金を落としてもらうことを、早急に検討すべきです。パンフレットも、大雪エリア一本で作るべきです。
交通インフラ
規制緩和(Uber)
実験的取り組み(自動運転など)
空港の駐車場料金
美瑛は観光バスや観光客が農業の妨げになっているのをよくテレビで見るのでやめてあげてほしい。それで生計を立てている人たちはとても大変だと思う。
特に美瑛は海外の観光客が、畑に入り込むなど、問題が多いが、日本のルールを守ってもらう方法をもっと工夫すべき
オーバーツーリズムが気になります。
交通が不便
通年で集客できる施設があればと思う。
現在検討している文化会館について、有名アーティストを呼べる規模や仕様にしてほしい。
日本人がもっと行きたくなる観光地やイベントが増えたら良い。
美瑛や東川は有名だけど、他の地域では観光地があるところとないところがあるから食やワークイベント、お祭りなどで活性化したらいいなとおもう
もっと層雲峠温泉が盛り上がりがいいなと思います。
詳しくはわからないので、今回を期にいろいろ勉強したいな、と思いました。
旭川にも、いろいろな観光施設などできれば、子どもや孫と行きたいなと思います。
海外から来られる観光客のマナーが気になります。観光に来てくれるのは嬉しいがマナーが悪いと来ないでと思ってしまいます。自然とマナーを守れる仕組みづくりが必要かと思います。
・夏のレジャーシーズンに遊べるアクティビティのマップを圏域で作って欲しい、紙媒体ではなくSNSで
目の付けどころが良いところは成功していると思う
人を魅了出来るものを作って欲しい

四季折々な自然な景色をもっとたくさんの方々に知って頂けたら素敵だと思います。
地域によって、観光客の人数に差がある。
各市町がそれぞれ PR していると感じるため、大雪圏域として団結した取り組みをしてもうしたい
観光地盛り上るのはよいけど駐車場が少ないので交通機関整備等アクセスしやすくなればストレスもすくなくなるのではと思います。
スキー場の混雑が心配してます。
夜楽しめる観光を増やす
宿泊施設の老朽化や利用されなくなった観光施設が目立つと、観光において重要な「非日常感」が損なわれてしまうのではないかと感じる。
子供が参加出来るイベントがもっと充実してたら良い(北海道の特色を活かし、夏は登山、高山植物観察、ラフティング、釣り、秋は鮭の遡上観察、郷土料理、冬は冬キャンプ等など)
子供に豊かな自然を体験させたいが、親だけだと危険な場所がわからない為、なかなか連れて行けず、いつももどかしい思いをしてる。
外国人はあまりたくさん来て欲しくない
オーバーツーリズムが問題となっている町もあるため、その対策をしていき、該当町の住民にも理解を得られるような観光施策を期待します。
旅行などしたくても物価高など気になる
例えばアクティビティツアーや 各地のロープウェイなど 道民割とかがもっとあれば 利用したいと思います
旭川空港の LCC の就航、国際線の拡充
広域での観光事業やツアーがあればおもしろいと思う。(すでにあったら申し訳ございません)
あとは、大雪エリアの自然を活かしたエクストリームツアーがあればおもしろいと思う。参加者が少し身の危険を感じるような自然体験を作って、他の地域と差をつけたい。都市圏の人々に本物の自然を感じてほしい。
移動インフラが脆弱、レンタカー必須の状況 、地域ストーリーが埋没→タクシーガイド制度等の確立によって、テーマ毎(水/酒、アイヌ文化、スノーリゾート等)のツアー実施
二次交通
旭川圏での交通の体系が旭川市のことしか考えていない形になっている
ヒグマヘルルがこの周辺で同じことをつたえたら、また、周遊できるような近隣とのネット

ワークが繋がるといい
広告や情報の発信範囲がもう少し幅広ければなと思います。イベント当日になるまで知らなかったりします。誰かのSNSなどで知ったりします。
夏季に実施しているウォーターアクティビティに関する情報は少なく、しかも個々の事業者に直接連絡するほかはイベント時に参加する程度。もっとリゾート圏である利便性の良い、統合された案内所(アウトドアセンター)があれば、もっと旭川大雪圏の観光資源の活用につながり、地域振興の起爆剤になると思います。
海外の方からしたら、英語の看板や通知が少ない。 海外に誇れる場所だからこそ、もっと英語・中国語でのわかりやすい伝達手段や看板を作った方が良い。
色々な催し物を開催しているので、他のエリアよりはとても楽しく生活できると感じています。
水源を守る取り組みを厳格化してほしい。当地域の意図にそぐわない観光客や移住者には遠慮して頂くくらいの取り組みが将来的に必要と考える
大雪エリアを車で回ったら何時間かかるか
天人峡の古いホテルが解体されきれいになるようですが、新たな宿泊施設はできないですか？
美瑛町のオーバーツーリズム
観光ルートを結ぶ、乗り合いタクシーかシャトルバスがあると便利です。
水質保全
カムイリゾート開発はエリアの皆さんはどうのように捉えられているのか
地域間で観光客がほとんどない、かたやオーバーツーリズムになっているなど格差が激しい
観光で賑わうことも大切だが、オーバーツーリズムにならないか心配もしている
廃墟整備
遠方から来る人にとっては駐車場があるかどうかが気になるので、そこを丁寧にアナウンスすると良いのではと思います。また、イベント等の案内をする時に、観光協会等、宿泊の問い合わせをする窓口の連絡先がすぐ分かる(目立つ)ようにしておくと親切だと思います。
空港の周辺がさみしい。空港からの公共交通機関が脆弱。
旭岳の町民限定のゲレンデパスポートを作つて欲しい。
よくわからない
農作地などへ無断で入る 旅行者のマナー違反行為

札幌雪まつりのゴミ問題

規模は違えど集客のあるイベントで美しい景観を保持しつつイベントを活性化させなければならぬが、中々改善できていない

発送して続けてください

ワイン、日本酒、ジン等のお酒造りが盛んですよね。お酒のイベントがあつたら楽しそうですね。

知られていあいことがたくさんある。

郷土料理が食べられるところがすくない。

冬のイベントは多いけど、夏の楽しみ方がもう少し増えるといいなと思います。例えば、川遊びや星空観察のツアーなどがあると参加してみたいです。

Q7で述べたのが気持ちです。

迎える側、訪れていただける方のマナー、迎える側のマナーが来ていただける方の気持ちを癒してあげたのであれば相乗効果で四季折々を通して来町してもらえる様な気がします。

インバウンド以降、マナーを守れない海外の方が増えている気がします

東川に観光客が来ても、夜、食事をしたり、飲みに行く店がないので、夕食難民になる。

タクシーもなければ、夜は楽しみがない

旭川空港をもっと活かせないか

東京出張日帰りできる距離はありがたい。

もっと関西便、毎日じゃなくて良いので、

毎月数回飛んでくれたらうれしいなあ

もっと関係人口増やしていく

上川町の大雪つりぼりは、初心者でも釣れる楽しい釣り堀です。登山やラフティング、温泉などと組み合わせて一日中アウトドアを満喫できるツアーがあれば良いなと思います。

観光するのに必要な移動手段が、お粗末だなあとは思います。電車もバスも本数が減らされて...冬にレンタカー乗るのも、ハードルが高く感じる人は多いし...

観光客の増加に伴い、飲食店や宿泊施設などで地元の人を無視した値上げは避けてほしい。